

Les enjeux environnementaux n'ont pas de frontière

Le Festival des jardins, prévu en 2022 à Neuenbourg, intègre une dimension transfrontalière.

Le site qui accueillera la prochaine édition du Landesgartenschau (Festival des jardins) à Neuenbourg, en face de Chalampé, se transforme petit à petit. Les berges du Rhin sont en cours d'aménagement, des cheminements sont créés.

Élus français et allemands et responsables d'entreprises chargés du chantier ont procédé aux premières plantations d'arbres (*L'Alsace* du samedi 17 octobre 2020). À cette occasion, le maire de Neuenbourg, Joachim Schuster, a rappelé que sa commune est l'une des plus petites villes à organiser un tel rendez-vous. « La dynamique de la cité, son implication dans les relations transfrontalières ont plaidé en votre faveur », a expliqué Peter

Hauk, ministre de l'Environnement du Bade-Wurtemberg.

« Je suis très honoré d'être à vos côtés aujourd'hui, pour le point de départ d'un temps fort qui renforcera encore les liens qui existent entre nos deux territoires et nos deux pays », s'est réjoui Fabian Jordan, président de M2A (Mulhouse Alsace agglomération). « Avec Roland Onimus, maire de Bantzenheim et vice-président de M2A à la stratégie transfrontalière, au

tourisme et à la culture, ainsi que Christine Dupont-Dufeu-trelle, maire de Chalampé et conseillère communautaire déléguée à la coopération transfrontalière, et Jean-Marie Behe, maire d'Ottmarsheim, nous travaillons en synergie pour faire avancer nos projets. » Et d'ajouter, en se référant notamment à la manifestation Nature qui se tient depuis de nombreuses années à Chalampé : « Ce territoire transfrontalier est un terreau fertile à l'écologie. »

Le territoire de M2A sera présent au Landesgartenschau. Seront présentés ses espaces environnementaux, dont le Parc zoologique et botanique de Mulhouse, son offre touristique (musées, parcs, manifestations...) et ses savoir-faire en matière d'aménagements paysagers.

■ Pistes cyclables

Ont également été évoquées, lors cette rencontre, les itinéraires cyclables français et allemands. Le pont du Grand canal d'Alsace et le pont du Rhin les séparent. Un comité de pilotage regroupant de multiples partenaires a été constitué. Son objectif est « la sécurisation et l'aménagement de la voie cyclable et piétonne sur ces deux ponts afin de valoriser les mobilités douces ». Contrairement au Landesgartenschau qui est prévu du 22 avril au 3 octobre 2022, aucune date n'est annoncée pour la mise en œuvre de cette jonction.



Joachim Schuster, maire de Neuenbourg (à droite), a nommé Fabian Jordan ambassadeur du Landesgartenschau. Photo L'Alsace/Bernard STICH